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Niederschrift 
 
über die 13. Ortsbeiratssitzung am Donnerstag, 06.09.2018 im Dorfgemeinschaftshaus Haddamar 
 
Beginn: 20.00 Uhr        Ende: 21.20Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates  
2. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 
3. Verpachtung einer landwirtschaftlichen Fläche 
4. Antrag auf Einrichtung einer Spelstraße im „unteren“ Bickelweg 
5. Ausweisung privater Freiflächen als Wohnbauland im Bereich Friedhofsstraße/Bickelweg 
6. Zaunbau am Teich Züschener Straße 
7.  Zaunbau am Kinderspielplatz 
8. Verschiedenes 

 
 
Anwesende Mitglieder: 
Ortsvorsteher Klaus Wissemann 
Ortsbeiratsmitglied Burkard Bräutigam 
Ortsbeiratsmitglied Ahmet Er  
Ortsbeiratsmitglied Andreas Jungermann 
Ortsbeiratsmitglied Markus Ritter 
 
Ferner sind anwesend: 
 
 
Die Öffentlichkeit ist durch 4 Zuhörer vertreten. 
 
 
Zu TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates 

 

Ortsvorsteher Wissemann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. 
 
 
Zu TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 
 

Die Niederschrift über die 12. Ortsbeiratssitzung vom 31.07.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 3: Verpachtung einer landwirtschaftlichen Fläche 
 

 
 
 
 
Zu TOP 4: Antrag auf Einrichtung einer Spielstraße im „unteren“ Bickelweg 
 
Anwohner des Bickelweges haben mit Schreiben vom 15.08.2018 beantragt, im Bereich „unterer“ 
Bickelweg eine Spielstraße einzurichten. 
Da im „oberen“ Bickelweg bereits ein Teilstück als Spielstraße ausgewiesen ist, macht es nach 
Auffassung der OB-Mitglieder keinen Sinn, nun wieder nur ein weiteres Teilstück entsprechend 
auszuweisen. 
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Die Mitglieder beschließen daher einstimmig, die gesamte Rundstraße Bickelweg von der 
Kreuzung Bickelweg/Friedhofstraße bis zur Kreuzung Bickelweg/Zierweg als Spielstraße 
auszuweisen. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die erforderlichen Schritte einzuleiten.  
 

 
Zu Top 5: Ausweisung privater Freiflächen als Wohnbauland im Bereich  Friedhofstraße/Bickelweg 
 
 
. 
 
 
Zu TOP 6: Zaunbau am Teich Züschener Straße 
 
Lt. OB-Beschluss der letzten Sitzung  soll der Teich erhalten werden. Zur Umfriedung wird noch in 
diesem Herbst in Gemeinschaftsleistung ein Schutzzaun in Höhe von 125 cm errichtet. Die 
benötigten Pfosten stellt der Sportverein zur Verfügung, so das nur Maschendraht angeschafft 
werden muss. Der Baubeginn wird im Wochenspiegel veröffentlicht. 
 
Zu TOP 7: Zaunbau am Kinderspielplatz 
 
Lt. einer Mail des Fachbereichs Finanzen an den OV sind die veranschlagten Mittel für die 
Neugestaltung des Spielplatzes in Höhe von 10.000,-€ fast aufgebraucht. Dennoch kann noch ein 
Schutzzaun errichtet werden, die erforderlichen Mittel werden anderweitig zur Verfügung gestellt. 
Die Verwaltung holt zur Zeit Angebote über Material und Einbau ein, mit dem Bauhof wird der OV 
abklären, ob nicht unter deren Anleitung der Zaun in Gemeinschaftsleistung errichtet werden kann. 
 
Das Ergebnis gibt der OV zur gegebener Zeit bekannt. 
    
Zu Top 8: Verschiedenes 
 

 
Zum Problem Grenzverlauf im Bereich Hellen hat es einen Ortstermin gegeben. 
Die Bundeswehr war mit 3 Vertretern anwesend, von seiten der Stadt war Herr Feige anwesend, 
vom OB Markus Ritter und Klaus Wissemann, Schriftführer Thomas Körbel, und vom 
Waldvorstand K.O. Gasse 
 
Nach kontrovers geführter Diskussion wurde das Gespräch beendet, es konnte über den 
Grenzverlauf keine Einigung herbeigeführt werden, da die vorhandenen Karten von Stadt und 
Bund unterschiedliche Grenzverläufe darstellten. 
 
Die Mitglieder bitten die Verwaltung einen aktuellen Katasterauszug, aus dem die momentan 
bestehenden Eigentumsverhältnisse klar ersichtlich sind, zu besorgen. Das ist elementar wichtig, 
da z.B. Landwirt Karl-Heinz Bräutigam bei geschlossener Schranke hinter dem Wasserbassin 
Hopfenberg sein Grundstück nicht erreichen kann. Desweiteren wird befürchtet, das bei einer 
Erweiterung des Basaltabbaus richtung Hopfenberg der Bund die städtischen Wirtschaftswege in 
Anspruch nimmt und es dann zu erheblichen Schäden kommen kann. 
Nach Vorlage der Auszüge ist ein erneuter Ortstemin mit Beteiligung vom Bürgermeister zur 
Klärung der Lage notwendig. 
 
Wegen des Schimmelbefalls in der Feuerwehrumkleide wird es einen Ortstermin mit dem Bauamt 
in der 37 KW geben, OV teilt ihn mit. 
 
Ebenfalls in der 37 KW wird es voraussichtlich einen Termin wegen der 
Niederschlagswasserabführung im Bereich Züschener Straße/Ecke Griesel/Körbel geben. 
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Einige Eltern möchten gern den Spielplatz mit einem kleinen Fest einweihen und einen event. 
Gewinn zur Beschaffung einer Sitzgelegenheit zur Verfügung stellen. 
Als Termin wird der 16.09.2018 ab ca 14.00 Uhr festgelegt. 
 
LT. OB Andreas Jungermann ist ein Baum auf dem Spielplatz abgängig, weil im Stamm teilweise 
hohl. 
OV wird die Verwaltung bitten, eine Baumkontrolle vorzunehmen. 
 
Nachdem keine Wortmeldungen vorliegen, schließt OV Wissemann die Sitzung. 
 
 
 
 
Ortsvorsteher        Schriftführer 


